
Messe du lundi 29 avril 2019 
Lundi de la 2e semaine de Pâques 
Sainte Catherine de Sienne 

 

Première lecture (Ac 4, 23-31)  
« Quand ils eurent fini de prier,  
ils furent tous remplis du Saint-Esprit et ils disaient la parole de Dieu avec assurance » 

23Lorsque Pierre et Jean eurent été relâchés, ils se rendirent auprès des leurs  
et rapportèrent tout ce que les grands prêtres et les anciens leur avaient dit. 

24Après avoir écouté, tous, d’un même cœur, élevèrent leur voix vers Dieu en disant :  
« Maître, Toi, Tu as fait le ciel et la terre et la mer et tout ce qu’ils renferment. 

25Par l’Esprit Saint, Tu as mis dans la bouche de notre père David, Ton serviteur, les paroles que voici :  
Pourquoi ce tumulte des nations, ce vain murmure des peuples ?  

26Les rois de la terre se sont dressés, les chefs se sont ligués entre eux  
contre le Seigneur et contre son Christ ? 

27Et c’est vrai : dans cette ville, Hérode et Ponce Pilate, avec les nations et le peuple d’Israël,  
se sont ligués contre Jésus, Ton Saint, Ton Serviteur, le Christ à qui Tu as donné l’onction ; 

28ils ont fait tout ce que Tu avais décidé d’avance dans Ta puissance et selon Ton dessein. 

29Et maintenant, Seigneur, sois attentif à leurs menaces :  
donne à ceux qui Te servent de dire Ta parole avec une totale assurance.  

30Étends donc Ta main pour que se produisent guérisons, signes et prodiges,  
par le Nom de Jésus, Ton Saint, Ton Serviteur. » 

31Quand ils eurent fini de prier, le lieu où ils étaient réunis se mit à trembler,  
ils furent tous remplis du Saint-Esprit  
et ils disaient la parole de Dieu avec assurance. 

– Parole du Seigneur. 

 

Psaume Ps 2, 1-3, 4-6, 7bc-9 
R/ 12Heureux qui trouve en Dieu son refuge ! 

Pourquoi ce tumulte des nations, 
ce vain murmure des peuples ? 
Les rois de la terre se dressent, 
les grands se liguent entre eux  
contre le Seigneur et Son Messie : 
« Faisons sauter nos chaînes,  
rejetons ces entraves ! » 

Il m’a dit : « Tu es mon fils ; moi, aujourd’hui, je t’ai engendré. 
Demande, et je te donne en héritage les nations,  
pour domaine la terre tout entière. 
Tu les détruiras de ton sceptre de fer, 
tu les briseras comme un vase de potier. » 

 L’extrait d’Actes 2 que nous avions dimanche nous montraient ceux qui 
étaient devenus croyants avoir "la faveur du peuple tout entier", mais ensuite 
Actes 3 fait entendre le discours de Pierre au peuple présent au Temple 
expliquant comment il avait pu guérir au Nom de Jésus le mendiant de la porte 
d’entrée… et du coup Actes 4 montre Pierre et Jean face à leurs accusateurs 

 C’est pour avoir guéri au Nom de Jésus cet infirme à la porte du Temple 
que Pierre et Jean ont été interrogés et menacés par les autorités religieuses 

 Étonnantes paroles de notre Dieu à Son Messie telles 
que les a prophétisées David dans ses prières au Temple 

dont on a le souvenir dans le Livre des psaumes 

 Ces paroles des disciples dans leur prière 
sont celles du Psaume 2, qui suit juste après 

 Cette phrase surlignée de rouge 
me donne 3 désirs : 1. Dire autour de 
moi Ta Parole de Vie ; 2. Te servir et 
me lier avec ceux qui Te servent ; 3. 
connaître Ta Parole et la mettre en 
pratique, pour être crédible et dans 
l’assurance quand j’en témoignerai 

 Notre Dieu a tout de suite exaucé 
cette prière : Il voulait avoir beaucoup 

de disciples croyant en Son Nom 

Celui qui règne dans les cieux s’en amuse, 
le Seigneur les tourne en dérision ; 
puis Il leur parle avec fureur 
et Sa colère les épouvante : 
« Moi, j’ai sacré mon roi 
sur Sion, ma sainte montagne. » 

 David dans sa prière à entendu Son 
Seigneur Dieu parler à Son Messie 



 
 
 

Évangile (Jn 3, 1-8)  
« Personne, à moins de naître de l’eau et de l’Esprit, ne peut entrer dans le royaume de Dieu » 

  1Il y avait un homme, un pharisien nommé Nicodème ; c’était un notable parmi les Juifs. 
  2Il vint trouver Jésus pendant la nuit. Il lui dit :  

« Rabbi, nous le savons, c’est de la part de Dieu que Tu es venu comme un maître qui enseigne,  
car personne ne peut accomplir les signes que Toi, Tu accomplis, si Dieu n’est pas avec lui. » 

  3Jésus lui répondit : « Amen, amen, je te le dis :  
à moins de naître d’en haut, on ne peut voir le royaume de Dieu. »  

  4Nicodème lui répliqua :  
« Comment un homme peut-il naître quand il est vieux ?  
Peut-il entrer une deuxième fois dans le sein de sa mère et renaître ? » 

  5Jésus répondit : « Amen, amen, je te le dis :  
personne, à moins de naître de l’eau et de l’Esprit, ne peut entrer dans le royaume de Dieu. 

  6Ce qui est né de la chair est chair ; ce qui est né de l’Esprit est esprit. 
  7Ne sois pas étonné si je t’ai dit : il vous faut naître d’en haut. 
  8Le vent souffle où il veut : tu entends sa voix, mais tu ne sais ni d’où il vient ni où il va.  

Il en est ainsi pour qui est né du souffle de l’Esprit. » 

– Acclamons la Parole de Dieu.  

 

Commentaire Prions en Église 

Catherine de Sienne, quantité négligeable aux yeux du monde, a marqué l’histoire de son temps : Dieu 
a choisi une « toute petite » pour influencer papes, cardinaux et princes.  

 

 

 
Commentaire Évangile au Quotidien 
Saint Vincent de Paul (1581-1660), prêtre, fondateur de communautés religieuses 

Là où Dieu se plaît 

Pourquoi donc ne croirions-nous pas que ce qui est dit est de Dieu, puisque c'est dit et par des 
petits et à des petits ? Oui, mes sœurs, Dieu prend un tel plaisir que, on peut le dire, c'est Son grand 
plaisir de se faire connaître aux humbles. Belles paroles de Jésus-Christ, qui montrent bien que ce 
n'est pas dans les musées ni chez les princes que Dieu prend ses délices ! Il le dit en un endroit de 
l'Écriture : « Ô mon Père, je vous loue et vous remercie de ce que vous avez caché vos mystères aux 
grands du monde et les avez manifestés aux humbles. » Il n'a que faire de la pompe et de l'ornement 
extérieur ; mais il se plaît dans une âme humble, dans une âme qui est instruite de Lui seul et ne 
fait point de cas de la science du monde. 

 Nicodème a l’impression que croire est 
simple pour tout homme, mais non : pour croire, 

l’homme doit accepter d’ouvrir son cœur  
à l’Esprit Saint pour qu’Il le fasse "renaître"  

 "Naître d’en haut" ? Dieu seul pour 
nous sauver de la mort du péché et 

nous donner la vie éternelle 

Pour être dans les confidences du Seigneur, faut-il renoncer aux titres et aux responsabilités ? Il s’agit 
plutôt de les habiter avec humilité. « Aimer la gloire des hommes engendre le mensonge, mais la 
changer en humilité fait croître la crainte de Dieu dans le cœur », nous dit le père du désert Abba Isaïe. 

Acclamation (Col 3, 1) 

Alléluia. Alléluia. 
Si vous êtes ressuscités avec le Christ, recherchez les réalités d’en haut : 
c’est là qu’est le Christ, assis à la droite de Dieu. 
Alléluia 

 Au chapitre précédent, Jésus a changé l’eau 
en vin et chassé les marchands du Temple  



Homélie du Pape François le lundi 13 avril 2015 
Pour la liberté de parole du chrétien  

ROME, 14 avril 2015 (Zenit.org) - Les chrétiens annoncent l’Évangile avec « liberté de parole », 
« franchise » et « courage », déclare le pape François dans son homélie du 13 avril 2015 à la maison 
Sainte-Marthe. Le pape a commenté la première lecture (Ac 4, 23-31) où Pierre et Jean prient ainsi : 
« Donne à ceux qui Te servent de dire Ta parole avec une totale assurance ».  

Ces deux « hommes simples » et « sans instruction, comme le dit la Bible », ont eu du « courage », a-
t-il fait observer : mot qui signifie aussi « franchise », « liberté de parole », « ne pas avoir peur de dire 
les choses ». Encore aujourd'hui, « le message de l'Église » doit être annoncé par « la voie de la 
franchise, le chemin du courage chrétien », a affirmé le pape. Ce chemin est « une grâce de l'Esprit-
Saint ».  

C'est en effet l'Esprit-Saint qui est le « vrai protagoniste » de l’histoire, « le seul capable de donner 
cette grâce de courage pour annoncer Jésus-Christ ». L'Évangile du dialogue entre Jésus et Nicodème 
(Jn 3, 1-8) le proclame : C’est « l'Esprit qui nous change, qui vient de n’importe où, comme le vent : 
nous entendons sa voix... C’est l'Esprit qui est capable de changer notre attitude », de « changer 
l'histoire de nos vies ». L’Esprit donne « de l’audace » pour annoncer le Christ : « C’est ce courage de 
l’annonce qui distingue du simple prosélytisme... Nous ne faisons pas de "publicité" pour avoir "plus 
de membres" dans notre "société spirituelle" », a fait observer le pape. 

Le chrétien « annonce Jésus-Christ avec courage » et « provoque, grâce au Saint-Esprit, cette 
stupéfaction qui fait avancer ». Il existe certes d'autres chemins « qui donnent aussi du courage ». Mais 
« s’il n’y a pas l’Esprit, nous pouvons faire beaucoup de choses, beaucoup de travail, cela ne sert à 
rien ». 

Après la fête de Pâques, l’Église « prépare à recevoir le Saint-Esprit », a conclu le pape François, invitant 
à « demander la grâce d'accueillir l'Esprit pour qu’il nous donne le vrai courage d'annoncer Jésus 
Christ ».   

Marina Droujinina 
 

Méditation de La Croix 
Michèle Clavier 

Depuis huit jours, nous sommes dans la Lumière de Pâques. Vainqueur du mal et de la mort, le Christ 
Seigneur proclame : « Dieu est lumière ; en Lui il n’y a pas de ténèbres » (1 Jn 1, 5). Et Sa résurrection 
nous offre, au-delà des ténèbres et des cendres, cette éternelle lumière. À nous de bien vouloir en être 
illuminés. Sûrs de notre foi en Celui qui a relevé son propre Fils du tombeau, nous sommes appelés à 
vivre dans la vérité et dans l’amour, dans l’humilité et la fidélité.  

Les saintes et les saints sont nos guides, notre soutien pour marcher dans la lumière. En célébrant 
sainte Catherine de Sienne, mystique du XIVe siècle, rendons grâce pour l’exemple qu’elle nous donne, 
pour sa foi en la Parole révélée « aux tout-petits » (Mt 11, 25). Le pape François parle des « styles 
féminins de sainteté » manifestés lorsque « l’Esprit Saint a précisément suscité des saintes dont le 
rayonnement a provoqué de nouveaux dynamismes spirituels et d’importantes réformes dans l’Église. 
(…) » Il évoque aussi « tant de femmes inconnues ou oubliées qui, chacune à sa manière, ont soutenu 
et transformé des familles et des communautés par la puissance de leur témoignage » (Gaudete et 
exsultate, n. 12). Par l’intercession de celle que Paul VI a proclamée docteure de l’Église en 1970, 
demandons au Ressuscité d’affermir notre foi en Sa miséricorde, notre communion au service des plus 
petits, et notre espérance en son Jour qui n’aura pas de fin.  
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